

EL COMBATE

SEMENARIO REPUBLICANO INDEPENDIENTE

DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA REGIÓN

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

EN BÉJAR: Un mes, 0'25 ptas.—Un trimestre 0'75 id.
EN EL RESTO DE ESPAÑA: Un trimestre 1 pta.
Número suelto 5 céntimos.—Atrasado 10.
Comunicados, anuncios y reclamos á precios convencionales.

PAGO ADELANTADO

No se devuelven los
originales
publíquense ó no.

ADVERTENCIAS

Toda la correspondencia dirijase al director-propietario,
Plaza Mayor 11.
Dirección telegráfica: "COMBATE"

En favor de los reservistas

La sociedad Económica de Amigos del País, que preside nuestro amigo don Luís Caballero, celebró sesión uno de los pasados días con objeto de buscar el medio de allegar recursos para los hijos de Béjar que combaten en Melilla.

Don Luís Caballero inició la idea, que hizo suya la sociedad, de organizar un festival á beneficio de las familias de los reservistas que están actualmente en campaña.

Se convino en solicitar la cooperación de todos los organismos bejaranos que puedan contribuir con algún número para el programa, que debe procurarse sea ameno y variado.

Hasta ahora, todas las entidades invitadas han respondido patrióticamente al llamamiento, ofreciendo poner todo cuanto esté de su parte, para que el éxito más lisonjero corone la hermosa idea vertida por el presidente de la Sociedad Económica.

La Benéfica Bejarana, que tiene dadas tantas y tan altas pruebas de su amor á los necesitados, está dispuesta á coadyuvar con todas sus fuerzas á una obra tan grande y humanitaria como es el socorrer á los soldados que caen heridos bajo el plomo enemigo ó por los rayos abrasadores del sol africano.

Caritativas y distinguidas señoritas, llevadas de sus nobles y altruistas sentimientos, cooperarán al festival, para que éste obtenga el más brillante resultado.

Háblase también de que la interpretación de algunas bonitas obras y el recitado de cultos monólogos, correrán á cargo de jóvenes pertenecientes á la buena sociedad bejarana.

La banda local titulada «La Walkiria», no queriendo ser menos, se ha ofrecido gratuitamente á amenizar los intermedios.

La Cámara de Comercio, sociedades de recreo y casinos que abrieron siempre sus cajas para mitigar el hambre y para socorrer á las víctimas de desgracias y catástrofes, llevarán su grano de arena á la humanitaria obra que trata de llevarse á cabo.

Todos, grandes y chicos, pobres y ricos, debemos secundar la iniciativa de la Económica, para que los paisanos que pelean del otro lado del Estrecho, sepan que mientras ellos derraman su sangre en defensa de España, sus hermanos se preocupan de su suerte y hacen votos por-

que muy pronto venzan de aquellas hordas salvajes.

El COMBATE pone sus columnas á disposición de los organizadores de tan filantrópica fiesta, para todo cuanto sea necesario.

M.

CRÓNICA

APARICIONES

Fué á primera hora de una noche de invierno obscura y desapacible cuando la ví por primera vez. Ensimismado en hondos pensamientos que nada tenían de alegres, caminaba por la acera solitaria cuando una fuerza interna y misteriosa me hizo alzar los ojos...

Precisamente en aquel momento pasaba por delante de un establecimiento, y la ancha faja de luz que á través de las vidrieras iluminaba la calle, le dió de plano en el rostro, haciéndola entornar sus hermosos ojos.

Pude contemplarla á mi sabor; su belleza peregrina recordóme las más hermosas pinturas que había contemplado en todo mi existir. Aquellos grandes y morenos ojazos sombreados por largas pestañas, sus dientes nítidos como perlas, su esbelto talle que se ocultaba bajo hermosa capa de pieles, sus piecitos diminutos y ágiles, su acompasado caminar, todo, en fin, era capaz de enloquecer al más santo é impasible de los mortales.

Desapareció en la obscuridad de la noche, con la nena pequeñita que llevaba de la mano y la doncella que á respetuosa distancia la seguía.

Mis ojos heridos por fiera retina perdieron su luz. Desvanecido en tierno y dulce éxtasis, ví pasar por regiones nebulosas visiones fantásticas, que henchían mi espíritu, dominado por indolente calma, en tristes pesares.

La región nebulosa iluminóse de improviso cual cinta cinematográfica. Lo primero que pasó por mis ojos fué una conmovedora escena de familia. Ví un lujoso gabinete alhajado con gran gusto y algo de coquetería. Sentado en lujoso sillón, un hombre todavía joven, leía bajo los rayos deslumbradores de artísticas arañas, un grueso tomo.

Abrióse la puerta del gabinete y entraron en él una mujer joven y bella y una niña. Sondeando los arcanos del misterio, comprendí que era la mujer que poco antes había pasado ante mí, con la rapidez

del rayo. Al sentir pasos tras de él, el joven interrumpió su lectura, levantóse de su asiento y besó con inefable delicia á la mujer y á la niña.

La luz que iluminara la nebulosa, oscila y se apaga. De repente vuelve á iluminarla con sus potentes rayos. Ahora ante mi vista, pasa la bella Friné, presentándose desnuda ante los jueces de Grecia. En esta acción hay una escena ideal, llena de sublimidad.

Pasa sin obscurecerse otra hermosa visión. Es la bella Lais, mostrando su hermoso cuerpo en las procesiones, sin velos que oculten sus desnudeces provocativas.

Sin apagarse la potentente luminaria, preséntase á mi vista un cuadro hermoso que ya conocía por narraciones exóticas. Es un grupo de «oiran» y «hetairas» que forman la leyenda dorada del Yoshimara. Pequeña oscilación, y veo entrar un gallardo capitán en una venta, que él cree casa hospitalaria y es guarida de asesinos. Es Gompachi, el fiero y valiente luchador; viene rendido por el cansancio y las fatigas y cae enseguida dormido.

Despiértale en medio de la noche una hermosa joven, y le previene que aquella casa es madriguera de feroces bandidos, de los que es ella cautiva. Gompachi pónese en acecho, y al poco rato su sable atraviesa el pecho del jefe de los bandidos. Estos mugen llenos de terror.

¡Oh suerte implacable! La hermosa cautiva, admirada del valor de su libertador, se enamora de él. ¡Oh ingenioso destino! El también se enamora de la bella cortesana, y al despedirse de ella para ir por el mundo á buscar fortuna, se juran amor hasta la muerte.

Pasó bastante tiempo; arruinóse la familia de la bella rescatada, y ésta, para salvar á sus padres de la miseria, vende su miserable cuerpo.

Un día, Gompachi, atraído por la casualidad, encuentra á su amada tras los barrotes de una jaula. Le cuenta la joven el motivo de su desdicha; ambos lloran lágrimas mezcladas de dolor y de felicidad. Renuevan sus juramentos de no separarse jamás el uno del otro, y la escena que allí se desarrolla es altamente conmovedora.

Gompachi necesita dinero para entrar en la «casa verde» y estar junto á su amada; no lo tiene, y para buscarlo roba y asesina. Un día es capturado por la policía en el momento de realizar una de sus fechorías, y el verdugo le separa la cabeza del tronco.

Cuando su amada lo sabe, adórnase con las mejores galas que posee, y protegida por la noche, se dirige hacia la tumba que guarda los restos del ajusticiado. Arrodillada sobre la losa, ya ríe, ya reza y solloza desesperadamente como una loca. Al fin, triunfa el amor sobre el temor de perder la vida, y encima del puñado de tierra donde reposa su amado se da la muerte...

Desaparece la fiera retina de mis ojos y estos vuelven á recobrar su luz. Y yo me encuentro solo, ambulando errante en la noche fría de invierno, con el cerebro atormentado por mis pensamientos que ahora son más tristes. Me acuerdo de la mujer que pasó por mi lado poco antes, envidio la suerte del feliz mortal que comparte con ella su dicha, y de mis labios sale una plegaria escéptica y amorosa.

¡Dichosos vosotros los que haceis de la mujer un ídolo y del hogar un santuario...!

ABELARDO DE BARBIO.

MADRIGALES

AMORES REBELDES

NOCTURNO

Medrosas obscuridades,
Que llaman á meditar.
Rumores, graves, seguidos,
Vibran un suave cantar...
¿Por qué no quieries que huyamos
En brazos de nuestro amor,
Si solo libres, rebeldes,
Podremos querer los dos?

La noche cómplice, negra,
Solamente hay un lucero
Y su brillo rojo y claro
Es un ensueño en el cielo...
Si tu corazón y el mío
Intensan su palpar
¿Contra el mundo, por qué no
Hacer de la selva altar?

Los esponsales recitan
Las ramas murmuradoras;
El verde y sedoso césped
Brinda su lecho de bodas...
Apenas gusté placeres
Entre tus brazos amados
¿Por qué dejar que nos vengzan
Los «intereses» creados?»

Testigo será la luna,
Las estrellas nuestras arras,
Y el ruiseñor con sus trinos
Arpeggiará la unión sacra...
Y nuestras almas, mi vida,
En largo abrazo, gozosas,
Vibrarán sus mil suspiros
Entre fragancia de rosas.

Naturaleza y Amor.
Sin envidias la elegía,
Cuanto más libre es el alma
Tanto más brilla alegría.
El primer beso, tan dulce,
Consagró ya nuestro amor.
¡Ven, mi alma, huyamos lejos,
Triunfe, loca, la pasión!

N. PINTO.

NÚMEROS CANTAN

Ya obran en nuestro poder los datos que necesitábamos para demostrar que el traza-

do de la carretera de Ciudad-Rodrigo y Extremadura puede hacerse por el túnel, sin el menor tropiezo y con una economía de recorrido de no escasa importancia.

Persona perita y entendida en construcciones, ha realizado días pasados los estudios precisos para averiguar el desnivel existente entre la Plaza y la boca del túnel.

La diferencia de altura entre estos dos puntos es de 40 metros exactos; de modo que suponiendo que el desarrollo del trozo que ha de enlazar la Plaza con el túnel sea de 800 metros, resulta que la pendiente que éste tuviera, vendría á ser de 5 por 100, que es un desnivel muy suave; forzando más el recorrido, y en el supuesto de que tenga 600 metros, resulta la pendiente á un 6'60 por 100, lo suficiente para que sea una carretera cómoda y, sobre todo, conveniente para el tráfico del comercio y para el paso de carruajes.

Por los datos apuntados puede verse que, para ir de la estación á San Albín, siguiendo el camino que intenta construirse, es preciso recorrer por lo menos 2.000 metros; haciendo la carretera por la boca del túnel, basta, para trasladarse al mismo punto, recorrer 1.200 ó 1.300 metros á lo sumo.

Es decir, que de hacerse la carretera por un punto, á llevarla por otro, hay una economía longitudinal de 700 metros, razón por sí sola bastante á que los vecinos de la Plaza trabajen directamente cerca de los poderes públicos, para echar abajo, por absurdo y perjudicial, el actual trazado.

Urge, por tanto, convocar una reunión de propietarios y comerciantes, no solo para nombrar una comisión que visite al ministro, sino para encabezar una suscripción á la que cada uno aporte el tanto por ciento que le corresponda, con arreglo á la línea que posea.

Una vez que se sepa el resultado que alcance la suscripción y la cantidad que da el Estado, será fácil calcular si puede ó no hacerse la carretera por el sitio indicado.

Por lo pronto nosotros sabemos de un propietario que está dispuesto á suscribirse con 500 ó 1.000 pesetas, si se hace el camino pasando por la Plaza.

VERDADES.

UN ARTISTA BEJARANO

En España teniendo buenos artistas, buenos escritores, buenos sabios en muchos ramos del saber, no les dedicamos atención hasta que por casualidad alguno traspone las fronteras en aras de su fama.

Nosotros no vemos lo mismo en nuestra casa. Y á eso, al poco apoyo que encuentran, se debe que la mayor parte de nuestra intelectualidad tenga que traer la fama ya hecha de cualquier país extranjero.

En Béjar se nos ofrece hoy un elocuentísimo ejemplo de ello. El joven artista don Mateo Hernández supo á fuerza de grandes sacrificios remontarse á las elevadas cumbres del arte; aquí hubo quien se reía de sus primeros esfuerzos.

Y á fuerza de luchar tanto salió del medio ambiente en el sublime arte escultórico, que llegó á conseguir con sus meritorios trabajos una pensión para ampliación de estudios en la Real Academia de Madrid.

Su brillante hoja de estudios, el renombre que en la corte alcanzó y adquiere progresivamente por todas partes, dicen mejor que ningún otro dato el mérito del joven escultor.

Sus últimas obras expuestas al público en estos días son brillantes jalones de su noble carrera que han atraído la atención de todo Béjar.

La fineza y energía de las líneas en sus trabajos, especialmente en el busto hecho á nuestro correligionario señor Bolívar, le denotan como un aventajado militante en las filas del monumental arte moderno de Rodín.

En breve dejará por mucho tiempo á España nuestro querido compatriota. Irá directamente al cerebro del mundo, á París, para ampliar sus conocimientos.

Le deseamos eterna gloria y provecho.

AYUNTAMIENTO

SESIÓN ORDINARIA

DESILUSIÓN

El martes último empezó la sesión correspondiente á las ocho y media de la noche. Asistían 11 concejales presididos por el alcalde don Bautista Zúñiga. Hay consejillos y un conato de sesión en *ocultis*.

Y como flotan en el ambiente los sucesos y escándalos de la sesión anterior, el rumor de una dimisión sensacional á causa de aquella y otros varios y serios asuntos, el público llena ansioso desde primera hora el local inmenso de la sala capitular; á media sesión hay gente hasta de pié. ¿Habrá *hule*?

Se aprueba el acta unánimemente y empieza el despacho de oficio:

Una R. O. concediendo una subvención á la Escuela Superior de Industrias para las clases populares que en ella se dan.

De la guerra

Ofrecimientos de La Benéfica Bejarana y Sociedad Económica para organizar funciones en beneficio de los reservistas; piden las dos el patrocinio del Ayuntamiento y se acuerda rogarlas se pongan de acuerdo las precitadas sociedades para verificar una sola función.

Flora García Sánchez (a) «La Tachuelera» pide billete al Municipio para trasladarse al lugar de la guerra con objeto de consagrarse á cuidar heridos. Pasará la solicitud al comandante militar.

Una solicitud de los carniceros queda en informe.

A petición de un tablero ambulante se concede puedan poner sus puestos de carne en la Plaza Mayor.

Don Mateo del Brío pide al erario que le sea blanqueada la escuela, cosa que no se hace desde el año 1906.

Hay otra solicitud por el estilo y resulta por el informe de la comisión que los maestros no debieran pedir tales cosas porque ya tienen una consignación para eso. ¡Señores, no *desagerrar*! ¡Ni los frailes!

Se informa favorablemente á unas obras de Manuela Muñoz, con determinadas condiciones.

Los señores don Enrique Brochón y don Luís López, de la Junta de Sanidad, dan un valiente dictamen acerca del estado del distrito de San Gil. *Conformes en un todo con las campañas que ha sostenido EL COMBATE*, se alaban el horrible, asqueroso estado de las inmundas callejas de San Gil, de los retretos públicos y privados, del dudoso cumplimiento en su deber de la policía urbana, etc., etc. Piden una enérgica y continuada campaña, desinfecciones repetidas y otras medidas sanitarias. Se aprueba.

El señor presidente de la comisión de Obras comunica haber dado un plazo al contratista de los cierres en las nuevas escuelas para poner las obras con arreglo á los pliegos de subasta.

La comisión de Hacienda recibió carta de pago por valor de 1.252 pesetas. Notifica próximos vencimientos de varios arriendos. Hay una larga discusión acerca de los medios que se podrían entablar para impedir que los empleados del Municipio se queden *soto roce* con las subastas.

La comisión correspondiente da cuenta de gestiones de informes sin gran importancia.

Don Francisco Gómez hace lo mismo respecto á unos asuntos municipales en Salamanca.

Con una *elocuentísima* (!) interrupción del señor Olleros autoriza el Ayuntamiento y da las gracias al señor alcalde para gestionar el reconocimiento de varias láminas que perteneciendo verdaderamente al pueblo no pueden cobrarse.

Al señor Galindo se conceden dos meses de licencia.

La prisión de Rapela

El señor Zúñiga lamenta en nombre del Ayuntamiento la prisión del concejal socialista más ó menos *ful* señor Rapela.

Este pide la palabra; perdona á una porción de autoridades, dice que no ha hecho *nada malo* y pide con tenacidad que el Ayuntamiento escriba al gobernador de Salamanca.

Hay *sus palabras* y acaba el asunto sin conceder la cartita, en vista que el Municipio está orgulloso de la gestión del munícipe.

El señor Bolívar pide, y así se acuerda, un picado en las aceras y arreglo del piso en el matadero de reses pequeñas. El presidente de los radicales denuncia una nube de cuestiones que se resuelven inmediatamente por ser de entera justicia. Entre ellas alcanzó alguna discusión el hecho que el municipal Téllez haya decomisado unos cántaros de leche que otro dió por buena después de haberla graduado.

El presidente de Policía defiende á todo trance al citado guardia y dice que la leche decomisada tenía adulteración.

El bravo é incansable concejal señor Rapela mete su «cuarto á espadas» en un asunto de *hidráulica* (?) y terminamos á las diez con un suave y dulce *pitoreo* que se cruza de unos bancos á otros.

El público se marcha cariacontecido y medio protestando... Hoy qué *prometía* la sesión, nada, ni un mal tintetazo, ni un grito *lúgubre*, ni una accidentada discusión. ¡Hoy hemos estado reducidos á las lecherías ambulantes y á la oratoria de Rapela!

Ecós de la Semana

Nuestro primer alcalde, con un celo y actividad dignos de todo encomio, giró noches pasadas una visita de inspección á todas las casetas de guardas de consumos, encontrando á algunos de ellos entregados por completo al dulce sueño hasta el punto de que le fué necesario para hacerse oír, usar de una bocina.

El señor Zúñiga merece como más arriba indicamos el unánime aplauso del vecindario, por su campaña en favor de los intereses del erario, pues no desconoce que el abandono de esos empleados redundará en perjuicio de los ingresos en las áreas municipales.

Habría observado el señor Zúñiga que la mayoría de los guardas tienen el correspondiente fald rillo y nuestra suspicacia nos induce á creer que la obligación de los tales perrillos no es otra que avisar á su amo con sus ladridos, cuando por las inmediaciones transita alguien y sirve de aviso si su dueño está dormido.

Nos parece suave el correctivo de la multa tratándose de la misión que les está confiada á dichos empleados, pues su abandono hará dueños del campo á los matuteros y la situación económica de nuestro pueblo irá de mal á peor. No paguemos en tonto nóminas de empleados inútiles.

Apesar de haber trascurrido algunos días después de verificarse los exámenes en el Colegio de primera enseñanza que dirige nuestro estimado amigo el profesor don Manuel Verdejo, comunicamos á nuestros lectores las gratas impresiones que de aquel centro sacamos presenciando dichos exámenes. Rayaron los alumnos á gran altura en los extensos programas que abarca la enseñanza. Si hubiéramos de detallar minuciosamente los puntos que en las diversas asignaturas desarrollaron los alumnos, se haría nuestro trabajo interminable.

Solo nos resta recomendar á los padres que deseen que sus hijos adquieran una sólida instrucción á la par que la educación necesaria, no vacilen enviar á sus hijos á tan acreditado colegio.

Muy bien el niño Anselmo Galindo en su discurso, como igualmente Pedro Hoya, ambos discípulos aventajados del señor Verdejo.

Mil plácemes al digno profesor.

Don Moisés Amores, primer teniente del regimiento de Toledo, ha sido trasladado á

prestar sus servicios al regimiento de Garelanos de guarnición en Bilbao.

Deseamos á nuestro particular amigo que en dicho punto encuentre tan buenos amigos como aquí deja y mucha suerte en su carrera.

Teniendo en cuenta las tristes circunstancias porque España en general y Béjar en particular pasan con motivo de la guerra, y los tristes sucesos de Barcelona, los organizadores de la verbena que iba á celebrarse en la víspera de San Salvador, ó sea el 5 del actual, han desistido de sus propósitos.

En la noche del martes último tuvo lugar un incendio en una fragua situada en la hermosa finca denominada Villa-Ana, propiedad del acaudalado y conocido fabricante don José Rodríguez Yagüe.

Por fortuna el fuego fué de escasas proporciones por lo que pudo pronto sofocarse quedando reducidas las pérdidas á la techumbre del local.

El niño Tomás Rodríguez, de 11 años de edad, recibió días pasados en el Coto de Candelario tan tremenda cox que le dió una muleta de dos meses, que á consecuencia de ella falleció el jueves último.

Enviamos nuestro sentido pésame á sus afligidos padres.

Han salido con dirección á Asturias con el objeto de pasar una temporada, don Gerardo Olazábal y Lacalle, profesor de lenguas de la Escuela Superior de Industrias de esta ciudad, su distinguida esposa é hijos.

Les deseamos un feliz viaje.

El mulo que hace varias semanas estaba en observación para ver si efectivamente padecía hidrofobia, ha muerto víctima de tan terrible mal.

Era de la pertenencia del industrial don Nicolás García.

Don Bernardo Sánchez y su hijo don José, cirujanos-dentistas de Madrid, permanecerán en Béjar hasta fin de Septiembre para atender á su numerosa clientela.

Extracciones sin dolor.
Consulta de 9 á 12 y de 3 á 6.
Calle Mayor de Sánchez-Ocaña, núm. 26, 2.º (Fonda del Comercio).

Ha llegado de Salamanca, hospedándose en la fonda de España, el ilustrado fiscal de la Audiencia, señor Mansilla.

Sea bien venido.

Ha sido acogida con entusiasmo por toda la opinión, la idea de celebrar un festival á beneficio de las familias de los reservistas que luchan en tierras africanas.

Se pondrá en escena la bonita obra titulada «El amor que pasa», que será interpretada por distinguidas señoritas y jóvenes de la buena sociedad bejarana.

La señora de Caballero, que maneja admirablemente el arte del canto, nos dejará oír su hermosa voz, en algún aria ó en alguna romanza.

Se encuentra entre nosotros, en unión de su distinguida familia, el banquero de Plasencia, don Eustaquio de la Calle, que se propone pasar el verano en Béjar.

Llamamos la atención del señor alcalde para que se proceda enérgicamente á la comprobación de las romanas que emplean los forasteros para la venta de sus mercancías.

Hemos tenido el gusto de saludar al bizarro capitán don José Inchausti Cortés, recientemente destinado á prestar sus servicios en el Regimiento de Toledo de destacamento en

esta ciudad, habiéndolos prestado antes en el de Saboya de donde procede.

Sea bien venido.

Ha llegado á ésta, con objeto de pasar el verano, el obispo de la diócesis señor Jarrín.

Se hospeda en casa del médico don Urbano Domínguez, hermano del señor arcipreste de la Catedral de Plasencia.

El señor Jarrín que es uno de los obispos más liberales que conocemos, dió orden de que no se tocaran las campanas á su llegada, ni consintió que bajaran comisiones á recibirle á la estación, como es costumbre en estos casos.

¿QUEREIS COMPRAR BARATO?

Visitad la acreditada casa de **López y Rodríguez**, y tendreis resuelto el problema.

Acaba de recibir dicha casa un grandísimo surtido en telas blancas que

ESTÁ REALIZANDO AHORA

con grandes ventajas para sus clientes.

No compreis más grano-oro, duradera ni gloria. Visitad esta casa que os presentará la más completa y selecta colección de estos géneros por la mitad de su valor.

Corsés y céfiros de novedad, lanas de vestidos de señora, lanillas y estambres para traje de caballero, no es posible que halleis más barato.

LÓPEZ Y RODRÍGUEZ

“La Constructora de Béjar,,

SASTRERÍA.—PAÑOS Y NOVEDADES.—UNIFORMES

“LA CONSTRUCTORA DE BÉJAR,,

Confecciona toda clase de prendas de vestir para caballeros y niños poniendo la casa el género ó recibiendo del cliente.

Pueden servirse los encargos á las 24 horas de recibidos.

LIBERTAD, 18, BÉJAR

ANGEL SÁNCHEZ

CIRUJANO-DENTISTA

Especialista en enfermedades de la boca y dentaduras postizas.

Extracciones sin dolor.

Mayor de Pardiñas, núm. 2, Béjar

NECESITA UN APRENDIZ

Dar lo que se ofrece

Esto es lo que hace la casa de **MATEO IGLESIAS**, que cuantos artículos se deseen comprar, garantiza venderlos á precios más baratos que ninguna otra; nada de ofrecimientos vanos, ni promesas que no se realizan; verlo para convencerse.

Ahora que estamos en el periodo de fiestas en todos los pueblos, hace saber que tiene un grandioso y nuevo surtido en todos aquellos géneros que para festejarlas se acostumbra comprar.

En pañuelos bordados y toquillas nevedad, se acaba de recibir lo mejor y más moderno que hasta la fecha existe.

También tiene una partida de blusas bordadas á precios medio de valde.

Siendo difícil enumerar la infinidad de géneros que se han recibido, se recomienda muy eficazmente á todo comprador no deje de pasar por este Comercio antes de entrar en ninguno otro y se desengañará que es donde con más ventaja y mejor puede comprar.

NO OLVIDARSE

MATEO IGLESIAS

PLAZUELA DE LA PIEDAD

FRENTE Á LOS PORTALES DE PIZARRO

BÉJAR.—Est. Tip. de S. Sánchez.

SECCIÓN DE ANUNCIOS

Juan Manuel Hernández

por ausentarse, vende una máquina fotográfica, cuadros al óleo, libros, objetos de dibujo y herramientas de construcción, á precios económicos.

Plaza Mayor, 21

DISPONIBLE

LIBRERÍA Y PAPELERÍA

DE

Pablo Enríquez Martín

¿Quién no ha visto el grandioso surtido en papeles pintados, para el decorado de habitaciones, que presenta esta casa?

La persona que tenga que decorar alguna habitación puede pedir los muestrarios, seguro de que en ellos ha de encontrar los dibujos más modernos y elegantes, á precios de fábrica.

Esta casa se encarga de todos los trabajos que requiere este artículo, por contar con obreros hábiles y entendidos, con un 25 por 100 más barato que ninguna otra.

Disponible

Disponible

Disponible

Se admiten anuncios

á precios económicos

DISPONIBLE

DISPONIBLE

DISPONIBLE

ALCOHOL DESNATURALIZADO MARCA SOL

En botellas precintadas de medio y un litro, á 0'55 y 1 peseta (sin envase).

Tiene una graduación de 90 grados siendo por tanto el mejor y más barato de todos.

EXÍJASE LA BOTELLA PRECINTADA

ÚNICO DEPÓSITO

FARMACIA DE RODRÍGUEZ ZUÑIGA

MAYOR, NÚM. 21, BÉJAR

DISPONIBLE

SE VENDEN en inmejorables condiciones, un surtido de Testón de quin-ce mechas con tambores de cuatro metros de vuelo en redondo; una carda de igual vuelo con puados nuevos, máquina de tor-near y estirar la cinta, y un telar Belga pa-rra hilar de 240 husos. El surtido hace de 200 á 300 libras diarias.
Para tratar con su dueño Froilán Blan-co calle del Recreo, núm. 1.